

Oficialmente se anuncia la toma de Petrogradó : Don Alfonso está en París

Manifiesto de D'Annunzio

Fiume, octubre 21.—El manifiesto de D'Annunzio para los serbios, que fué publicado la semana pasada, dice que el único obstáculo en el camino de la paz, es la intriga política extranjera.

El Profesor Zanella va ganándole terreno a D'Annunzio

Fiume, octubre 21.—El Profesor Zanella, jefe de la porción de la población italiana de Fiume que libró un encuentro reciente con las fuerzas de D'Annunzio, ha salido de la ciudad; no se sabe a que lugar se dirigió, pero se informa que estuvo una hora en Trieste.

Se informa que han ocurrido disturbios en todas partes de Fiume, y que muchos comerciantes apoyan al Profesor Zanella porque D'Annunzio ha impuesto una contribución fuerte a la comunidad y prohibido la circulación del periódico «Il Corriere della Sera» de Milán, a causa de su actitud hostil de sostenida reserva, muy fría con respecto a la empresa de D'Annunzio.

El Teniente Orlando, hijo del ex Premier Orlando, retó a Signor Centurione a un duelo porque este último en un discurso hizo ataque personal contra el ex Premier. Tanto el Teniente Orlando como Centurione no son partidarios de D'Annunzio.

Mensaje de Von der Goltz

Berlín, octubre 21.—El corresponsal del «Vossische Zeitung» dice que el General von der Goltz envió un mensaje al sexto cuerpo de reserva del ejército alemán, que ahora forma parte de las fuerzas del General Avaloff Bermond, dándole las gracias por sus proezas heroicas frente a Riga y prometiéndole que hará todo lo posible en favor de todos sus miembros. También se informa que ha escrito al General Bermond felicitándolo por sus éxitos y por el hecho de que los alemanes y rusos lucharon juntos por primera vez durante un siglo.

Rendición de una fortaleza

Helsingfors, octubre 21.—El Estado M. finlandés informa que en las fortalezas de Kronstadt se izó la bandera blanca en señal de rendición la tarde del 17 de los corrientes.

Anuncio Oficial

París, octubre 21.—Se ha fijado el siguiente anuncio en la Bolsa:
«Oficial.—Petrogradó ha sido capturado».

Sin embargo, una duda

Londres, octubre 21.—Hasta hoy sábado las autoridades británicas no han recibido confirmación de la noticia anunciando la entrada de las fuerzas del General Youndenitch a los suburbios de Petrogradó, y se expresa la creencia de que el ejército de Youndenitch no ha avanzado tanto.

Lo que dice Berlín

Berlín, octubre.—Toda la ribera izquierda del curso inferior del río Duna está en poder de las fuerzas del General Bermond, según informa un despacho de Mitau para el Lokal Anzeiger, en el cual se agrega que las fuerzas letonas están atacando a Thorenberg desde el lado de la derecha causando grandes daños. Se dice que el Gobierno Avaloff Bermond está haciendo esfuerzos por salvar a Riga, cuya población está pasando grandes aprietos.

HARINA Americana, varias marcas acaba de recibir LA DESPENSA BARATIJAS

El viaje del Rey

Madrid, octubre 21.—«La Epoca», comentando el viaje del Rey, dice: «Algunos periódicos no han dado importancia alguna a este viaje, pero nosotros estamos seguros de que resultará en un mejor acuerdo entre Francia y España.»

El «Diario Universal» dice que la visita es una prueba de la excelencia de las relaciones entre Francia y España y dará al Rey la oportunidad para rendir homenaje al valor de Francia.

D. Alfonso va también a Inglaterra

Madrid, octubre 21.—El Rey Alfonso salió el sábado en un carro especial agregado al expreso nocturno de las 10 p. m., para llevar a cabo su proyectada visita a Francia e Inglaterra. El Rey salió acompañado solamente por el Marqués de Torrecillas, Maestro de ceremonias, y en la estación se despidió de todos los miembros de la familia real, excepto de la reina, quien se encuentra todavía reclusa en cama. También fueron a despedirse de él en la estación todos los miembros importantes del Gobierno, el Embajador francés y el Encargado de Negocios británico. Debido a lo corto de la distancia que tuvo que recorrer el Rey entre el Palacio y la estación, muy poca fué la oportunidad que tuvo el pueblo para hacer una manifestación de simpatía.

El recibimiento al Monarca

París, octubre 21.—El Embajador español, señor Quiñones de León, ha partido hacia la frontera con el propósito de recibir al Rey Alfonso. Se efectuó en París una Reunión de Grandes en conexión con la visita real y entre los que asistieron se encontraban el Príncipe Pio de Saboya y miembros de las familias más distinguidas.

El rey Alfonso en París

París, octubre 21.—El Rey Alfonso, de España, deseaba ayudar a Francia con su ejército al estallar la guerra, según declaración del embajador español en esta capital, señor Quiñones de León, que fue publicada en Le Journal, hoy. El Embajador dijo que el primer día de la movilización el Rey llamó al Embajador francés a palacio y le dijo:

«Podéis enviar a vuestra frontera oriental el décimo octavo cuerpo de ejército que presta servicio en la frontera de los Pirineos. Yo responderé por la protección de nuestra fronteras».

Más tarde, durante los días oscuros de agosto asegura el Embajador, el Rey sometió nuevamente el asunto a la consideración del Gabinete declarando: «Deseo montar mi caballo e ir en ayuda de Francia con mi caballería». Quiñones de León dice que en esta ocasión el Gabinete le indicó claramente al Rey que la España de Carlos V se había convertido en una monarquía constitucional.

Próximo matrimonio

Dentro de breve tiempo contraerán matrimonio en esta ciudad los jóvenes Carlos Matamoros Noguera y María Mora Chinchilla.

A tan simpática pareja les auguramos, desde ahora, un cúmulo de felicidades.

Nuestro Secreto y el Suyo también ganar poco y vender mucho.

SASSO Hnos. Pasaje Jiménez

Personales

En asuntos oficiales salen en esta semana para Puntarenas, el poeta Justo Facio, Secretario Privado del Presidente, y don Coti Aguilar.

—Llegó de Nicaragua el General Alfonso Estrada, quien estuvo grave en Granada a consecuencia del balazo que recibió en el combate de El Jobo.

—Por el vapor próximo vendrá a Costa Rica el poeta hondureño Froilán Turcios.

—El compositor don Paco Alvarado se encuentra entre nosotros.

—Ha llegado al país el Profesor don Lucas Raúl Chacón, quien ocupó una buena posición en el Magisterio de Tegucigalpa.

—Se dirige a México, en donde contraerá matrimonio el Secretario de la Legación de México, don Alfonso Herrera y Salcedo.

Lleve muy feliz viaje.

Un carro más de tranvía

Esó...un carro más para que preste servicio en la línea de Guadalupe, es lo que desean aquellos vecinos. Hay quejas por lo deficiente del tráfico con sólo dos carros, sobre todo en las primeras y en las últimas horas del día. La gente va y viene como sardinas en lata. Están redactando un memorial para el Ayuntamiento, pues los quejosos dicen que en el respectivo contrato, la Compañía se comprometió a mantener esos tres carros.

El domingo

en el Asilo de las Mercedes

Anteayer fueron visitados los pobres enfermos del Asilo de las Mercedes, por una comisión de Caballeros Marianos, los cuales los obsequiaron con ropas, tabaco y golosinas. Les acompañaban el Pbro. Blessing, Rector del Seminario, quien celebró la misa de reglamento. Además de esos visitantes llegaron otros: señoritas y jóvenes. Estos organizaron un baile y tuvieron otras diversiones.

En el Asilo existen cerca de 80 enfermos, entre varones y mujeres. Están muy bien atendidos.

Estuvo presente en la fiesta de ayer el Médico Director del establecimiento, Dr. Montero.

Las vacaciones

Entendemos que de este asunto está ocupándose ya la Secretaría de Instrucción Pública.

En el Liceo, los alumnos están en receso, haciendo unos repastos.

Las pruebas finales en los distritos rurales se verificarán en la última semana del mes entrante. Se está elaborando un plan, al respecto.

Elías Arias en la cárcel

Elías Arias, asesino, según algunos testigos, de don Carlos Sancho Jiménez, de don Joaquín Porras de don Ricardo Rivera y de don Jeremías Garbanzo, los valientes que cayeron al lado de Rogelio, ingresó ya a la cárcel pública, de acuerdo con el auto que le dictó el Juez de Puntarenas, Sr. Chaverri.

Se creía que Elías Arias residía en el Puriscal, pero no era así. Después del horrible asesinato de Buenos Aires, ese individuo anduvo errante por las montañas, dando gritos: le perseguían las sombras de sus víctimas. En los pequeños poblados y en los caminos se le encontraba caído, y en todo fenómeno de la naturaleza veía una amenaza.

Un día llegó a la capital y se pasaba los días y las noches corriendo. Elías Arias estaba loco. Aun cuando no había sitio en el Asilo se le internó allí por súplica de muchos vecinos.

Ahora que ya está mejor, casi bueno, le dictaron auto de prisión, y acaban de trasladarlo del Hospicio a la Penitenciaría. En dicho centro le ha tomado declaración por sus crímenes, el Juez Sr. Barrantes.

Sociales

Regresó a Limón el doctor don Miguel Velázquez.

—Partió para Chiriquí, después de pasar algunos meses en esta capital el joven panameño Maximino Alvarado. Feliz viaje le desemos.

—Vino de Nicaragua don Carlos Aguilar D.

Contra una "investigación", del Senado Americano

A nuestra mesa de redacción ha llegado una hoja suelta, firmada por un grupo numeroso de mexicanos y dirigida a los C. C. Senadores de la Unión Americana, en la que protestan de ciertas averiguaciones que el Senado Americano está llevando a cabo con respecto a la política de México y en la que hacen ver que todos los mexicanos están dispuestos a sacrificar su sangre por la dignidad de la Patria que consideran ofendida con esas averiguaciones. Dicha hoja habla muy en alto del patriotismo del pueblo mexicano respecto a los entrometimientos del gobierno americano, en los países latinos de América.

Abuso policiaco

Un grupo de policiales en estado de ebriedad, y con el pretexto de hacer un registro (sin orden escrita ni verbal), se presentó a las diez de la noche del sábado en casa de Secundino Gólfín, sita en la calle octava, y allanaron la residencia de este señor a más de amenazarlo con revólver. También fueron detenidas arbitrariamente dos señoras de esa vecindad. El señor Director General de Policía, enterado de lo sucedido, ordenó el arresto de los policiales. Esos policiales debieron de haber sido destituidos de sus puestos, pues son elementos nocivos para el cuerpo policiaco y la sociedad, y no castigados con un simple arresto.

A propósito de arbitrariedades: se nos dice que el Jefe de profilaxis está procediendo arbitrariamente contra ciertas señoras, a las que se les pide una suma para ponerlas en libertad. ¿Qué habrá de cierto en esto?

Remate en el Monte

A la una de la tarde del día 8 de noviembre próximo dará principio en el Monte Nacional de Piedad el remate de prendas de plazo vencido en el mes de julio pasado.

Es considerable el número de objetos valiosos que saldrán a subasta.

VIROCA CAO

VENDIDO POR

LA MAGNOLIA
LA PALMA
LA GEISHA
LA FAVORITA
LA ESMERALDA

En todos los buenos establecimientos de víveres.

— DELICIOSO —

Alimento delicioso, gran reconstituyente para toda la familia, desde el niño hasta el abuelo.

Especialmente indicado en el agotamiento cerebral, en el desarrollo de los niños, para señoras en cinta, ancianos y personas débiles, enfermos y convalescentes, gran productor de leche en la maternidad y contra el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS.

VENDIDO POR

BOTICA FRANCESA
BOTICA ORIENTAL
BOTICA AMERICANA
BOTICA UNIVERSAL
BOTICA EL COMETA

En todos los buenos establecimientos de víveres.

— NUTRITIVO —

MORA & Cía.,

AGENTES Y DISTRIBUIDORES GENERALES para Costa Rica
Avenida Central, frente al Palacio Nacional.—San José

Triunfos de LA PRENSA

AZUCAR

de Lindo, de primera, a € 25 quintal,

en LA DESPENSA

Cayó el Agente Confidencial en Washington Licenciado Castro Quesada

En su reemplazo ha sido nombrado don Pedro Pérez Zeledón

Esta mañana desde muy temprano los señores Secretarios de Estado se dirigieron a la Casa Presidencial. El primero en llegar fué el de Relaciones Lido. Venegas, después el de Hacienda, en seguida el de Guerra y el de Fomento; por último el de Instrucción Pública señor García Monge.

Hasta las once duró ese consejo celebrado a una hora que no es la acostumbrada, y mientras en el Castillo Azul se deliberaba, en el público se hacían los más diversos comentarios.

Todos decían que había llegado la confirmación del cable de Brenes Mesén.

Había expectación en los círculos políticos.

A las doce era conocida la resolución tomada en Consejo de Ministros.

Se dispuso derogar el decreto por el cual fué nombrado Agente Confidencial en Washington el Lido. don Manuel Castro Quesada y que le sustituya don Pedro Pérez Zeledón.

Esta resolución deberá publicarse mañana o pasado mañana en el diario del Gobierno. El Lido. Pérez marchará para los Estados Unidos en el próximo vapor.

Este sensacional suceso confirma la creencia de que en verdad ha llegado la ratificación del cable del señor Brenes Mesén y nuevos datos concretos, que no dejan lugar a duda respecto al escándalo de que en su oportunidad dimos cuenta.

Se justifica desde luego, con el desarrollo de estos hechos, nuestra actitud enérgica, al hacer la denuncia de que se atentaba contra la tranquilidad de la República, pues no otra cosa habría ocurrido si por desgracia, prospera el plan político sometido por el Lido. Castro Quesada a la consideración del Departamento de Estado de los Estados Unidos.

En cuanto a la persona que deberá sustituir al Lido. Pérez Zeledón en la Cartera de Fomento, no se tomó esta mañana ningún acuerdo. Queda por el momento al frente de la Cartera el Subsecretario Lido. don Manuel Echeverría y Aguilar.

Entrevistas rápidas

Con el Lic. Echandi

Como viéramos en el último número de «El Viajero» una nota en que se informa que don Alberto Echandi renunció la candidatura a diputado por Puntarenas, nos propusimos celebrar una entrevista rápida con este caballero.

Llegamos en los precisos momentos en que, recostado sobre el espaldar de su sillón, meditaba seguramente en los inconvenientes y sinsabores de la política.

Un saludo. — Una amable sonrisa. Abordamos el asunto: — «Licenciado, le dijimos, ha visto Ud. una nota que trae el periódico de Puntarenas «El Viajero», en que se asegura que Ud. renunció la candidatura a diputado por aquella provincia. Es cierto todo esto?

—Le voy a explicar a usted lo que hay, mi amigo.

Habla el Licenciado largo rato sobre incidentes políticos y al cabo nos dice:

«Amigos míos vinieron a decirme que mi nombre en la lista de candidatos a la diputación por Puntarenas sería motivo de unión y concordia. Yo acepté

desde luego que se invocaba el deseo de unir a diferentes elementos, todos muy importantes, y esa unión estaba en mis manos, según se dijo. ¿Qué quiere usted? Yo no he renunciado ni renuncio esa designación porque nunca me he excusado de prestar un servicio, pero tengo la seguridad de que no haré ningún esfuerzo por triunfar, ni tengo ningún interés en ser candidato a diputado ni por Puntarenas ni por ninguna otra parte, ni candidato a la presidencia; quisiera vivir alejado por completo de la política para estar tranquilo».

En estos momentos entra don Matías Trejos y en el escritorio del Licenciado Echandi que está lleno de papeles y libros, comienza a buscar algo. Nosotros pensamos que fuera algún artículo para «El Lábaro», pero como nuestra discreción de periodistas nos prohíbe ahondar secretos ajenos, con la parsimonia del caso nos despedimos, no sin antes darle las más cumplidas gracias a don Alberto por las deferencias de que nos hizo objeto.

EL DETECTIVE PINK

United Fruit Co. AVISO

Se pone en conocimiento de los interesados, que de acuerdo con el aviso de 12 del mes en curso, esta Compañía, a fines de esta semana, comenzará a pagar a los Contratistas Productores de bananos, la diferencia entre el precio anterior y el nuevo, correspondiente a los bananos entregados desde el 1° de junio al 30 de setiembre del año en curso.

G. P. CHITTENDEN, ADMINISTRADOR

San José, Octubre 28 de 1919.

José Valderrama HA MUERTO

Salvador Arauz, sus hijos, Elvira Valderrama de Arauz, Hipólito Valderrama, sus nietos: Manuel, Alfredo, Salvador, Leonor, Elvira y Mimi Arauz y demás familia tienen el pesar de participarlo a Ud. y le ruegan se sirva asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 5 p. m. en la Iglesia de la Catedral de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, 28 de octubre de 1919.

Mil colones mensuales para una carretera

Siguen con gran rapidez los trabajos de construcción de la carretera de Cartago.

Es suficiente el número de reos que han sido destacados en aquel lugar, y los cuales ejecutan su labor durante las horas en que no llueve.

Dentro de dos meses esa carretera estará concluida.

El Gobierno ha destinado para ese trabajo la suma de 1,000 colones mensuales.

Reunión política en Cartago

Se verificó una reunión política en el «Teatro Apolo» de Cartago.

La concurrencia fué numerosa.

Hizo uso de la palabra el Lic. don Arturo Volio, quien se refirió a los problemas de trascendencia que tendrá que resolver el futuro Gobierno de la República.

Habló también de la cuestión palpitante: diputaciones obreras, que tanto ha estado preocupando a la Prensa.

En seguida habló el escritor don Mario Sancho, quien leyó los artículos que escribiera en Nicaragua haciendo el elogio de los señores Lic. don Alfredo Volio y don Marcelino García Flamenco.

Tren expreso

La llegada de las familias

Volio y Oreamuno

A las 12 y media en punto del día de hoy llegó a la estación central del Pacífico, el tren especial que conducía a doña Celina Mata de Volio y su hija Celinita, el Licenciado don Nicolás Oreamuno, su señora esposa doña Adelia Flores de Oreamuno y sus hijos la señorita Clemencia, Max y Alberto; el General nicaragüense don Alfonso Estrada, con quien tenemos contraída los costarricenses una deuda de gratitud, y el profesor don Lucas Raúl Chacón, quien desde hace algún tiempo residía en Honduras. En el mismo tren venían por haber ido a Puntarenas y a las estaciones de tránsito a recibir a los viajeros, el Licenciado don Arturo Volio, el General don Jorge Volio, don Alfredo Mata, don Aquiles y don Raúl Acosta, don Miguel Ángel Robles, don Andrés Brenes Mata y otras personas.

En la estación esperaban muchos elementos sociales, inclusive señoras y señoritas. En representación del Gobierno estuvieron los Ministros de Relaciones Exteriores y de Gobernación, Licenciados don Andrés Venegas y don Carlos María Jiménez y el Secretario particular de la Presidencia don Justo A. Facio. Estaban también el candidato señor Acosta rodeado de casi todos los revolucionarios del Sapoá, entre los cuales vimos a los señores Alvarez Hurtado, Mario Sancho, Obregón, Arturo Quirós, Abel Robles, etc.

A las familias Volio y Oreamuno les fueron ofrecidos dos automóviles oficiales, en los cuales marcharon, acompañadas de ayudantes militares del Presidente, la primera a la residencia de don Alfredo Mata y la segunda a la del Ingeniero don Nicolás Chavarría Mora en el Barrio de Otoya. El General Estrada marchó en un coche en compañía del doctor Giustiniani y del General Volio para la residencia del doctor Giustiniani en la Sabana. El Licenciado Oreamuno tomó un coche en compañía de los Ministros Venegas y Jiménez. A la señora Mata de Volio sólo la acompaña su hija, pues su hijo mayor Alfredo, salió de Honduras para los Estados Unidos a hacer estudios profesionales.

«LOLA S. DE ARDON

Ha trasladado su taller de costura cincuenta varas al Norte de la Imprenta Nacional.

Teléfono número 578 : San José

BOMBILLAS ELECTRICAS

60 candelas. @ 14 docena.

— Duración garantizada —

LA DESPENSA

ENTREVISTAS RAPIDAS

Con el señor Secretario de Instrucción Pública

A las ocho de la mañana entrevistamos ligeramente en su domicilio al señor Secretario de Instrucción Pública, don José Joaquín García Monge, con motivo de la noticia que trae «El Hombre Libre», respecto a que había presentado la renuncia de su alto cargo.

—No es cierta esa noticia, nos contestó el señor García Monge, y en este sentido, rectificándolo, les acabo de dirigir una comunicación a los directores de ese diario

—Pero es cierto que ha existido crisis ministerial?

—Tampoco es exacto. El nuevo Presupuesto no podrá dar lugar a una crisis: existe el mejor deseo en el Ejecutivo de favorecer la Instrucción Pública y de prestarle completo apoyo.

—Y de política, qué nos cuenta?

—Nada. Procuero mantenerme a alguna distancia de la política activa, porque creo que sólo así se podrá salvar el Departamento que sirvo. Yo no quiero considerarme Secretario de Estado, sino un encargado de la efusión de la cultura en el país. Eso he procurado siempre en lo particular y a eso debo propender con más razón, desde mi posición oficial.

Comprendimos que el señor García tenía que dirigirse al Ministerio, y cordialmente nos despedimos.

Saludo

Nos complazemos en presentarlo, y muy atento a don Nicolás Oreamuno, señora y familia, y a doña Celina Mata v. de Volio e hijos, quienes después de un duro exilio de varios meses, regresaron a esta capital en tren expreso que llegó a las 12 del día. En la estación estuvieron a encontrarlos muchas de sus amistades, entre las cuales vimos al candidato del constitucionalismo señor Acosta.

El regreso de la señora Mata de Volio pone una emoción en todos los corazones; y al paso de esta dama enlutada hacia el hogar, que encuenfra desolado, haremos callar las notas del regocijo con que estamos celebrando la victoria. Ella perdió a su compañero, el primer jefe revolucionario, en cuya busca había ido. Recibámosla con admiración; procuremos que el calor del patrio hogar mitigue un tanto su pena y consagremos un recuerdo eternecido al noble Alfredo Volio.

El Lido. Oreamuno formó parte del Comité Revolucionario del Sapoá, al cual prestó todo el contingente de su esfuerzo y de su talento vigoroso. Salió de la Patria cuando la tiranía lo hizo ser víctima. Ahora vuelve a ella con los suyos. Sean bienvenidos.

Jardinería La Magnolia

Variedad de Flores para toda clase de trabajo. — Prontitud y esmero para atender las órdenes.

500 varas al Este de la Estación del Atlántico. — Teléfono No. 546. — Apartado No. 1035. — GONZALO MONGE, Propietario.

Dr. R. Moreno Cañas

Oficina: Frente a la lechería de don Alberto González Soto : Teléfono 142

Horas de consulta: de 10.30 a 12.30 a. m. todos los días. Los lunes, martes y miércoles de 1 a 5 p. m. Martes, jueves y sábado de 3 a 5 p. m.

REMATE EN ADUANA

¡¡VINOS!! ¡¡VINOS!!

A la 1 p. m. del viernes 31 del presente mes, remataré en el interior de la Aduana Principal por cuenta de quien corresponda y al mejor postor, lo siguiente: 13 barriles de vino Rioja, Cepa Macón e Imperial Clare, de 60 y 120 litros cada uno, en estado de avería, marca A. P. M., llegado a Colón en el vapor «Manuel Calvo» y a Limón en el vapor «Coppennarne» el 3 del presente mes. El remate se hará en total o en parte. El comprador pagará los derechos de Aduana y flete de ferrocarril. — San José, octubre 28 de 1919. — ERNESTO ORTIZ — Corredor Jurado Comisionista.

Tokay - Te - Tokay

Paquetes de 2, 4 y 8 onzas. Cada una contiene un globo de hule. Exija esta marca de Te con su respectivo Globito en todos los buenos establecimientos. Unicos Importadores, SASSO Hnos., Pasaje Jiménez. Teléfono 121 : SAN JOSE, COSTA RICA : Apartado 186

Contestación a un artículo de El Grito del Pueblo

Nuestra pluma no sabe atacar a las personas; nunca ha criticado artículos; no ha sostenido nunca ningún debate. Sabe decir, sencillamente, las cosas que siente. Por eso ahora se levanta impulsada por un deber y airada por una ofensa.

Después de haber leído el injurioso artículo anónimo titulado «Tiquista y videntes» que publica «El Grito del Pueblo» del 24 del corriente, nuestro deber y nuestra dignidad nos obligan a protestar contra él, aunque el tal artículo merece solamente nuestro desprecio.

Se ataca en él al Director de nuestro Colegio, señor Tristán, diciéndole *jefe in-moral*, a más de otros insultos dignos solamente de una prensa muy baja.

Los méritos que caracterizan al señor Tristán y la labor suya que ha venido realizando desde hace muchos años, son bastante conocidos de los padres de familia y de la sociedad en general.

Dice en uno de sus párrafos el mencionado artículo, que nuestro recinto educacional no es un Colegio de Señoritas ni Escuela Normal; que en él no se aprende algo útil, que el tiempo se pierde en fiestas, etc.

Al juzgar así la organización del Colegio y el trabajo que dentro de él se hace, ha errado mucho el anonimista, pues este establecimiento cuenta con un profesorado cuyos méritos son reconocidos, y que tiene las actividades que un Colegio necesita.

Se critica en dicho artículo la corrección de la palabra «absorbente» que estaba escrita correctamente. Sepa el criticador que el señor Tristán no mandó corregir la palabra, sino otra que estaba escrita cerca de ésta. De ahí la equivocación de la persona que contó lo ocurrido. Si necesitan explicaciones acerca de esto, podremos darlas detalladamente y con mayor claridad.

Nuestra protesta es enérgica contra el injurioso artículo, no solamente porque se ha ofendido al señor Director, sino porque a nosotras, las alumnas, se nos ofende también en algunos párrafos del artículo.

Con esa publicación prueba «El Grito del Pueblo» que su literatura es hiriente e inhumana.

Somós un grupo de alumnas del IIIer. Año B.

Nota de la Dirección. — La anterior protesta la cubren 28 firmas que no publicamos hoy por falta de espacio, pero que verán la luz en la edición de mañana y otra protesta de las del Primer Año del mismo Colegio.

El señor Brenes Mesén llamado por cable

El señor Brenes Mesén, autor del ya célebre cablegrama de estos días sobre las combinaciones que intentaba el señor Castro Quesada, estará dentro de algunos días en esta capital. Ha sido llamado por cable a Nueva York. Pero no se crea que el llamamiento lo han hecho los interesados en el esclarecimiento de aquel grave incidente, sino que ha obedecido a razones de familia. En efecto, una de las niñas del señor Brenes Mesén está enferma de cuidado y la señora de Brenes ha creído oportuno hacer llamar a su marido. Así pues, ya sabremos muy pronto y en detalle todo lo que ha ocurrido.

Nuevo salón de cine

En la escuela mixta número 1 que dirige la señorita Anita Cantillano, se efectuó el domingo pasado una reunión de padres de familia, con el objeto de hacer lo posible para dar funciones cinematográficas en el plantel, los días, domingos, y que el producto se invierta en comprar útiles para los niños pobres.

Hicieron uso de la palabra la señorita Anita Cantillano y don José Guerrero. La idea fué bien acogida por los allí reunidos, quienes ofrecieron toda ayuda a la realización de ese proyecto.

Cambio importante en las oficinas públicas

De buen fuente sabemos que el próximo 1° de noviembre habrá cambios importantes—de empleados—en las oficinas públicas, tanto en la capital como en provincias. Será más fuerte el terremoto en el ferrocarril del Pacífico. La remoción del personal en esa empresa será casi total.

La escoba no respetará ni los talleres ni las peonadas.

A mediados del mes entrante llegará el exPresidente González Flores

Se sabe con toda certeza que en la semana entrante llegará al país, el ex-Presidente González Flores.

Se sabe esto por haber llegado, sobre el particular, cablegramas de New York.

En las circunstancias actuales, el regreso del ex-Presidente será un acontecimiento sensacional.

Viene el escritor Jacinto López

En el próximo vapor que llegue de los Estados Unidos, vendrá al país el notable escritor venezolano Jacinto López, Redactor de «La Reforma Social», la gran revista que dirige el conocido político cubano Orestes Ferrara.

Jacinto López fué uno de los publicistas que más acremente acusaron en el exterior a la Administración Tinoco. Protestó ante el mundo, de los horribles asesinatos de Buenos Aires.

Los tres Consejos de Guerra

Se verificaron en el Salón de Banderas de la Comandancia tres consejos de guerra: dos por el delito de lesiones uno por homicidio.

Después de ligero debate, el Tribunal declaró de competencia del Juzgado del Crimen los tres asuntos llevados allí, por cuanto ha sido puesta en rigor la Constitución del 71 que no concede muchas prerrogativas al fuero militar.

Auto de prisión contra un ex Comandante

En el Juzgado General Militar se dictó auto formal de prisión contra el Teniente Coronel Francisco Quirós ex Comandante de la Cárcel de Heredia, quien figura como indiciado en los últimos atentados contra la vida de dos vecinos de aquel lugar, y a quien desde luego se tiene como responsable también de la muerte de don Amado Sánchez, hijo de don Julio Sánchez.

Quirós no fué hecho preso por gendarme alguno; se presentó voluntariamente al Juzgado Militar.

Las elecciones en Alajuelita

Al fin se verificaron en Alajuelita las elecciones para el cargo de Jefe Político del Cantón.

Estuvieron reñidísimas estas elecciones, pues tres grupos se disputaban la primacía.

Fueron los candidatos don Nicanor Badilla Chinchilla, don Ismael Rojas y don Apolonio Agüero, todos estimables vecinos, dignos de servir la delicada posición.

Presidió el acto el señor Gobernador de la Provincia Licdo. don Manuel Luján, quien llevó como Secretario a don Leonidas Fonseca. Hubo, como decimos, efervescencia en la localidad y aun colisiones, pero en verdad nada de grave aconteció.

A las 3 p. m. se cerró la votación y se procedió al escrutinio, con el siguiente resultado: don Ismael Rojas Monge obtuvo 55 votos; don Apolonio Aguirre, 81, y don Nicanor Badilla Chinchilla, 152.

Como debe recordarse, en Tibás hubo dos candidatos, en Moravia uno y ahora en Alajuelita, tres.

Inserción solicitada

A UNOS OBREROS

La manifiesta animosidad de ustedes contra Sociedad Federal de Trabajadores hace imposible toda discusión. ¿Cómo podrían ustedes aceptar nuestras razones si están predispuestos a rechazarlas? Sería un empeño caquetista para el cual no sentimos vocación.

Lo que afirmamos anteriormente, que el Ministro de Guerra fué boicoteado por los trabajadores en el salón del Edificio Metálico y que no había sido invitado de manera oficial por la Directiva, es exacto y de ello pueden dar fe los asistentes a ese baile; debo advertirles a esos obreros que en aquel entonces no figuraba yo en la Directiva y que tampoco asistí a ese festival.

Que ustedes no lo aceptan así ¿qué remedio! Sería nuestro empeño tan inútil, como el que pusiera Billo—en quien reconocemos un carácter honrado y activo—en convencer a sus malquerientes, de los motivos que le llevaron al puesto de valuador de las fincas del Comercial.

Sólo existen dos maneras de juzgar los hechos en este momento: con simpatía o con antipatía, y desgraciadamente para nosotros, ustedes se han colocado en el último plano.

Por la Directiva,

JUAN DIEGO TEJADA
Presidente.

Secretario privado del Presidente de Honduras

Fernando García, poeta festivo que estuvo algún tiempo entre nosotros, escribiendo con el pseudónimo de El Duende Rojo, ha sido nombrado Secretario Privado del futuro Presidente de la República de Honduras.

García hizo en aquel país una magnífica campaña política y peleó durante la revolución con el General López Gutiérrez.

Compañía de zarzuela que irá a Limón

Se ha formado en esta capital un cuadro de zarzuela, con los mejores elementos de la extinta Compañía Nacional.

Director de la Empresa es el señor don Adolfo Luque, en cuya casa se están haciendo los ensayos de varias obras.

Los artistas se dirigirán en la semana entrante a puerto Limón y allí permanecerán una buena temporada.

Figura como actor cómico en la Empresa el conocido Valbuena.

APOYO INTELECTUAL

Yo quiero lanzarme a la prensa... me gusta mucho... Quisiera trabajar en el periódico de usted....

—Muy bien, muy bien.... Venga usted por la redacción siempre que quiera, haga usted algo, escriba...

Y al día siguiente el Director se ve abrumado por una sarta de octavas reales tituladas *Puesta de sol*, o por un cuentecillo chirle o por un monumental artículo, sembrado todo él de textos bíblicos y de citas de gravísimos autores.

Para muchos que quieren trabajar sinceramente en la prensa, eso es la prensa o eso es lo que quieren que sea: antología insulsa, sermonario soporífero, disertación en que no falten los acreditados *ergo* y *atque*.

Y la prensa no es eso; ella es algo alado, ligero, palpitante... que hace reír un minuto... y huye, que reprende con media palabra... y que hace amar, que nos dice mil cosas, todas breves, y con ellas nos hace recorrer el mundo entero....

Y esa palpitación de vida, esas mil cosas, la mujer, sin esfuerzo ninguno, puede llevarlas al periódico y con eso ayudarle, y no poco.

Noticias del día, hechos notables de actualidad, un suceso curioso, una aclaración, algo de interés público ocurrido en la localidad donde se vive... basta tomar la pluma, narrar sencillamente... y eso es prensa.

Informaciones breves

El establecimiento llamado «El Mar del Norte», lo vendió don Joaquín Lladó a don Víctor Manuel Rubí Ramírez.

—Para construir el edificio de la Escuela de Aplicación de Heredia, han sido compradas las propiedades de D^a Ester v. de Dengo y de D^a Berenice de Gómez. El Gobierno auxilió a la Junta con la suma de ₡ 3,000, provenientes del Fondo Nacional de Educación.

—El temporal que ha reinado desde anteaer temprano, no ha causado daños en la zona ferrocarrilera del Norte. Las lluvias son copiosas de Santiago para acá.

—La policía está recogiendo a los chicos menores de 14 años que ejercen el oficio de lustrabotas. Les está prohibido tal oficio a los niños de edad escolar. Todos los gamines inscritos en la Agencia llevan su correspondiente placa.

—El cuerpo de Detectives realizó el domingo importantes decomisos en los distritos del Carmen y Catedral. Fueron cogidos infraganti muchos dueños de establecimientos de licores vendiéndoles públicamente a sus parroquianos.

—Amaral Murtinho tiene acusada a «La Semana». La acusa, porque esta revista lo hace figurar en el número de sus redactores. Persigue el delito de suplantación de firmas.

Cuesta y Cia.

Acabamos de recibir betún Shinola tamaño pequeño, pimienta, avena machacada, bolsas de papel, a PRECIOS INCONCEBIBLES : Hemos rebajado el precio del CEMENTO ATLAS : Hierro para techos lo más barato de plaza, Whiskey Canadian Club : Apartado 262 : Teléfono 31

La Valenciana

Calixto Madrigal

La tienda mejor surtida en adornos para trajes de señoras Mercaderías del incendio a precios bajos.

QUEMADAS DE SOL y PICADAS DE INSECTOS
PRONTO SANAN CON

Mentholatum

INDISPENSABLE EN EL HOGAR

En verano, para quemadas de sol, picadas de insectos, fiebres de heno.

En invierno, para resfriados, dolores de garganta, manos y labios rajados.

En CUALQUIER TIEMPO, para dolores de cabeza, quemadas, catarros y afecciones de la piel.

De venta en Boticas y Droguerías. — Unicos fabricantes: THE MENTHOLATUM Co., Buffalo, N. Y.

Unicos Agentes: DELCORE, ARONNE & Cia., San José

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES : EXPORTADORES : COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL : 25 BROAD STREET, NEW YORK

Harina ESPIGA DE ORO, la mejor que ha llegado al país: CERVEZA INGLESA, Guinness Stout : Bass's Ale: Pilsener : CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia: Máquinas de escribir UNDERWOOD.

Tienda Romero

González Hermanos

Unicos importadores representando el famoso Corset LA RESISTA : El Corset más acreditado en el país : El que por su construcción, reúne todas las cualidades apetecibles : No se quiebra, no se herrumbra y por su flexibilidad es el único que se adapta al cuerpo.

Pruébalo

ECONOMIZARA DINERO USANDOLO

Bernardo A. González

GRAN FABRICANTE DE TABACOS

LOS UNICOS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO

Las Causas Célebres

EL ASESINATO

DE

Rogelio Fernández Güell y sus compañeros

segundo disparo, don Rogelio siempre la volvió a ver un poquito, se llevó las manos a la cabeza y se apretó duro y murió. Después volvimos al punto donde estaban los otros: Jiménez y Porras, y decía Porras que ya él no se valía y que él ya no servía para nada, que qué horrible que es la muerte, acábenme de matar, "porque ya no sirvo para nada" y muy herido; y Jiménez, ése estaba con el cuerpo tendido, un poquito inclinado para arriba, respaldado a un monte, lo mismo muy mal herido; decía que suplicaba que no le hicieran nada, que él se moría, que no duraría mucho. En eso el Cura de Buenos Aires, que hacía un momento había llegado, le decía a Jiménez que si quería confesarse y él dijo que sí: entonces el Padre, in-

mediatamente, mandó un correo a que llevara de la Iglesia los auxilios necesarios. Después dice el Coronel: ¿Y que se hicieron los otros tres? Seguro que se fueron. Pero alguien le dijo, «Allí están ya muertos». Preguntó él que a dónde; le dijeron que adelante, nos fuimos a ver a donde estaban, llegamos a un brazo de río, lo cruzamos y a poca distancia del río estaban los tres caídos, ya muertos; así que los «veímos» nos devolvimos para atrás y llegamos donde estaban los otros o sea don Rogelio, Porras y Jiménez, y Porras siempre acongojado, echando mucha sangre por la boca. De allí salimos con dirección al pueblo, dejando a los muertos donde habían caído. Más tarde los trasladaron al panteón, como una hora después, entiendo que en una carreta, porque en el pueblo oí decir que necesitaban una. A Jiménez lo llevaron en una silla a la Jefatura Política, llevado por cuatro hombres; después que llegaron a la Jefatura, le pusieron en una tijaeta, nos arrimamos y le preguntamos que cómo se encontraba; él dijo que se encontraba bastante mal y, en realidad, él mostraba que estaba bastante mal. Entonces me dijo un joven que estaba allí, supongo que vecino de Buenos Aires: «Quiere que le pregun-

temos que si él quiere que lo curemos con algo?»—Jiménez dijo que «buenos».—Me dice el compañero mío, ese mismo joven a quien no conozco de nombre: «Es mejor quitarle la ropa y ponerle otra ropa». Entonces le zafamos la camisa que tenía toda «ensagretada», trajimos una palanganá de agua tibia y nos pusimos a lavarlo. El se quejaba mucho y decía que se encontraba bastante mal; después le pusimos un poco de alcohol y le pusimos una venda en las heridas. Luego que lo curamos, él dijo que tenía mucha sed, hicimos un poco de agua de limón y le dimos. Le preguntamos que si le «cairía» mal el agua con limón y decía que no, porque tenía mucha sed. Después llegó el cura y le dijo que cómo se encontraba y él dijo que se encontraba bastante mal, pero el cura le dijo que él «creía» que más bien había cambiado algo por que mostraba diferente semblante. Después fui al panteón y estaban abriendo cinco sepulturas, todas en hilera, para poner allí a los muertos, uno en cada una. Después de eso pasé vista por los cadáveres, que estaban con unas hojas de plátano en la cara, conforme andaban; solamente Porras estaba descalzo, en medio; pasé vista por Garbanzo fijándome

mucho en la herida, que la tenía bastante exagerada a un lado derecho de la cabeza y don Rogelio la herida en la pierna izquierda y a un lado de la cara otra herida, en la mandíbula derecha. No sé si tuvieron otras ocultas porque yo no toqué los cadáveres. Me devolví para el pueblo y no volví más al panteón: no estuve en el momento que los dieron sepultura. Agregó que cuando el Cura preguntaba a Jiménez si quería confesarse, el Cura se mostraba un poco triste y decía: «¡qué barbaridad!». Es todo lo que he visto y repito y juro que es la verdad. Leído lo escucho al testigo lo ratifica y firma. En este octo agrega el testigo que puede declarar como testigos presenciales sobre los anteriores hechos, o algunos de ellos, los señores Carlos Ureña y Arturo Badilla, de Santa María, y tal vez Fortunato Arguedas, del General; también del General estuvo Juan Marín y Cirilo Marín. Leído lo últimamente escrito lo ratifica y firma y a su vez la Comisión hace constar que la anterior declaración ha sido, en todas sus partes, dictada por el testigo,

(F) JUAN ROJAS Z.

Declaración de Carlos Ureña Chinchilla

En la ciudad de San José a las dos y treinta y cinco minutos de la tarde del día dos de Abril de mil novecientos dieciocho. Presente un testigo, juramentado en forma e impuesto de las penas del falso testimonio en la materia, dijo llamarse Carlos Ureña Chinchilla, mayor, soltero, agricultor, y vecino de Santa María. Fué interrogado así

PRESIDENTE.—¿Estuvo usted con las fuerzas del Gobierno en Buenos Aires y con motivo de los últimos acontecimientos?

TESTIGO.—Sí, señor, si estuve, no en calidad de soldado, sino como peón conduciendo las bestias de carga.

PRESIDENTE.—¿Sirvase narrar los hechos que le consten con respecto al encuentro entre las fuerzas del Gobierno y el señor Fernández Güell y sus compañeros.

TESTIGO.—Llegamos a Buenos Aires el catorce del mes pasado, entre seis de la tarde y las siete de la noche, ya estaba oscuro. Pernoctamos allí y al otro día por la mañana oí decir que habían mandado a un señor Ibarra y otro señor de ahí a inspeccionar qué se oía decir o qué se sabía de los revolucionarios. Se fue-

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE IGUALADA POR NINGUNO

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

SE DESEA alquilar un local céntrico contra temblores, si es posible, en la parte Norte de la ciudad. Se pagarán \$ 3000 al contado. Dirigir ofertas a este periódico apartado 977.

SE DESEA comprar una casa pequeña contra temblores, si es posible, en la parte Norte de la ciudad. Se pagarán \$ 3000 al contado. Dirigir ofertas a este periódico apartado 977.

SIRVIENTE. — Se desea una para servicio y lavar. Inútil presentarse sin buenas recomendaciones. En esta oficina informarán.

PATENTES DE LICORES. Se compra una. También urnas, una romana fina de mostrador, caja Registradora pequeña y Caja de hierro pequeña, contra incendio. Informes en "La Viña" Esquina N. O. del Parque de Morazán.

ERNESTO ORTÍZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnífica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

HIERRO para techo, grueso, completamente nuevo de la fábrica, acabo de recibir, puedo llenar cualquier pedido a precio sin competencia. — Tienda de Alajuelita. — 100 varas al Sur de Cesáreo García. — Teléfono 743.

COMPRO. — Una caja de cubiertos de plata en buen estado. Vendo muebles de toda clase. Oficina de agencias y comicios.

ERNESTO ORTÍZ
San José, Octubre 16 de 1919

GRATIFICACION. — A quien me dé razón de un perro cachorro tigre, manchado y que responde al nombre de Caroll, que perdí antier. — BELEN OROZCO.

CONTRA temblores y en punto céntrico se alquilan con y sin muebles 2 casas. En esta imprenta se dará razón.

AVISO para diciembre. — He recibido muchas novedades, juguetes, artículos de fantasía, cortes de seda, etc., que vendo a precios módicos.

EVANG. DE RICARDO
100 varas, al O. de la Botica Nacional.

MERCHANT with good foreigner credits and owner of high class goods store. wishes an active and experience partner with some capital. Must give best reference. Address P. O. Box 115 San José.

HOJALATEROS. — Hierro galvanizado número 28 en el almacén de W. Steinworth y hermano.

Comité Monumento

a Fernández Güell y compañeros

La Comisión nombrada para erigir un Monumento que perpetúe la memoria de Rogelio Fernández Güell y compañeros de martirio, y efectuar en tiempo oportuno el traslado de sus restos, acordó nombrar tesorero al señor don José G. LORENTE, Apartado N° 105. San José, quien recibirá las contribuciones que a este respecto quieran hacer los admiradores de aquellos hombres, cuyo nombre es un símbolo.

En los diarios de la República, cuyas columnas le han sido galantemente cedidas a la Comisión, se irán publicando los nombres de los contribuyentes y las sumas recolectadas serán depositadas por el tesorero señor LORENTE en la casa bancaria de Mr. JOHN M. KEITH.

Hasta hoy se han recibido y han sido depositadas en la referida casa bancaria, las siguientes contribuciones:

Suma anterior.....	¢ 2.203 25
Antonio Alán.....	5 00
Aldenago Quirós.....	15 00
Fabio Calvo.....	25 00
José G. Lorente.....	25 00
José María Zeledón (Billo).....	25 00
Cesáreo G. García.....	50 00
Jaime Vargas.....	5 00
Valentín Quintana.....	25 00
Joaquín Ballester.....	25 00
Doctor M. Fischel.....	10 00
Cervulo Zamora.....	5 00
Dr. José Ma. Castro.....	100 00
Ricardo Castaing.....	2 00
José Fernández N.....	5 00
Antonio Font.....	5 00
Luis Bedoya.....	25 00
Maestros y alumnos escuela Sabanilla de Montes de Oca.....	5 00
José B. Prado y señora (Sabanilla de Montes de Oca).....	5 00
Francisco Hidalgo y señora (Sabanilla de Montes de Oca).....	5 00
Raimundo Sibaja (Sabanilla de Montes de Oca).....	2 00
Josefa de Sibaja (Sabanilla de Montes de Oca).....	2 00
Raquel de Sibaja (Sabanilla de Montes de Oca).....	2 00
Liduvina de Sibaja (Sabanilla de Montes de Montes de Oca).....	0 50
Delfina de Sibaja (Sabanilla de Montes de Oca).....	0 75
Celín Sibaja (Sabanilla de Montes de Oca).....	0 25
Celina Sibaja (Sabanilla de Montes de Oca).....	0 25
Daniel Calderón.....	1 00
Total recaudado hasta hoy....	¢ 2.579 00

San José, 27 de octubre de 1919.

JOSE G. LORENTE
Tesorero

Para los niños pobres

LA PRENSA, conocedora del estado de indigencia de miles de infelices niños a quienes la fortuna ha dejado de su mano y deseosa de que el día de Navidad tengan, si no un juguete si algo más provechoso como un vestido, un sombrero, calzado etc., hace por este medio un llamamiento a todas las personas caritativas para que contribuyan con dinero, ropa o cualquier otra cosa útil para aliviar la triste condición de esos pequeños desheredados a quienes el viejo San Nicolás no visita por que así lo ha dispuesto la ley de la humanidad.

LA PRENSA encabeza esa suscripción y mientras se organiza el comité que integrarán señoras, señoritas y caballeros, ha dispuesto nombrar tesorero a don Ernesto Ortiz, a quien habrá que remitir los donativos, que serán publicados diariamente en las columnas de este diario.

LA PRENSA.....	¢ 50.00
Raúl Salazar.....	5.00
Ricardo Falcó.....	1.00
Carlos Luis Jiménez.....	2.00
José Angel Chaves.....	5.00
Ricardo Fernández G.....	10.00
Juan Dent.....	10.00
Rodrigo Soto.....	5.00
Oscar Padilla.....	10.00
Luis Martínez.....	15.00
Joaquín Lizano.....	5.00
Jorge Jiménez.....	10.00
Rafael Huete.....	10.00
Arturo Quirós.....	5.00

La Favorita

Surtido de galletas y toda clase de licores y vinos.
Hemos recibido 250 cajas JABON SUNLIGHT.
Vendemos a precio de quema en LA DESPENSA
PRECIOS al 285 o/o enorme surtido SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

Leonidas Carranza
INGENIERO AGRIMENSOR
Ofrece sus servicios al público

AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

Tenemos en bodega

Cepa Macon,	en barriles de 60 y 120 litros
Rioja Clarete,	» » » 60 » 120 »
Rioja más tinto,	» » » 60 » 120 »
Moscatel selecto,	» » » 30 » »
Vino de Consagrar	» » » 30 » »
Vino Oporto,	» » » 30 » »
Málaga dulce	» » » 30 » »
Vinos generosos y Coñac superior	en cajas.

Depósito permanente del acreditado

Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas

en FRASCOS y BARRILES

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial, del Doctor SAIZ DE CARLOS

Dinamógeno

Elixir Estomacal

Purgatina

Cura la Neurastenia

Cura la Dispepsia

El mejor Laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN

Apartado Número 249 IMPRENTA ALSINA SAN JOSE | ono Número 39

LEA USTED ESTO

QUE LE CONVIENE

Algunas personas en su desesperación por alguna enfermedad de los riñones que no han podido combatir con éxito, tales como: dolor de espalda, dolor de caderas y lomos, hinchazón de las muñecas, piernas y pantorrillas, reumatismo, cansancio, fijeza de las piernas, catarro o inflamación de la vejiga, ardor y quemazón al hacer aguas, derrames voluntarios durante la noche y orina de color sanguinolento o con sedimento; desconfían de tales o cuales preparaciones de patente. A esas personas les conviene probar las Píldoras "Mitchella" para los Riñones y seguramente que bendecirán haber tenido la oportunidad de haberlas ensayado. Estando los riñones en estado normal y saludable, según el destino que les dió la naturaleza, todos los productos venenosos que se acumulan en el organismo, son eliminados por las orinas, pero cuando los riñones se hallan congestionados o inactivos por diferentes enfermedades, esos productos nocivos en vez de pasar a las orinas pasan a la sangre y por ella a todos los tejidos impregnándolos y trayendo un envenenamiento cada vez más grave, llegando en ocasiones a producir trastornos mortales. Tenemos a disposición del público un buen número de testimonios de personas idóneas y caracterizadas de distintos países, en que nos rinden, en una forma que revela mucha sinceridad, su agradecimiento por el éxito que han alcanzado con las Píldoras "Mitchella" para los Riñones. En las direcciones que acompaña a cada frasco, se dan a conocer más en detalle las enfermedades de los riñones que han sido dominadas con el uso de este gran específico, y si Vd. padece de cualquiera enfermedad de los riñones, no debe vacilar en hacer un ensayo con las Píldoras "Mitchella" para los Riñones, especialmente si no ha obtenido Vd. resultados satisfactorios con otros medicamentos vendidos para este fin. Pídalas en las Farmacias y Droguerías y no acepte Vd. sustitutos.

Representantes exclusivos: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

¡Gran equivocación! Porque los servicios son mejor presentados y lujosos, juzgan que sus precios son más altos, pero es un gran error, basta consultar para convencerse. Las cajas mortuorias son elegantes y de mucho arte. — FUNERARIA POLINI.

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES:EXPORTADORES:COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL : 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE : Automóviles y Camiones FORD : Tractores FORDSON : Arados OLIVER : Discos, Llantas y Neumáticos STERLING : Toda clase de accesorio y repuestos para automóviles : Garage y Taller de Reparaciones.

Di Domenico Hnos

Concesionarios de las MEJORES PELICULAS EUROPEAS

Mario Urbini,

REPRESENTANTE PARA CENTRO AMERICA.